

**Zeitschrift:** SBB Revue = Revue CFF = Swiss federal railways  
**Herausgeber:** Schweizerische Bundesbahnen  
**Band:** 2 (1928)  
**Heft:** 6

**Artikel:** Payerne et le tir cantonal Vaudois  
**Autor:** A.B.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-780011>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 04.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## PAYERNE ET LE TIR CANTONAL VAUDOIS

Le tir, la gymnastique, le chant, voilà trois domaines de l'activité nationale qui comptent de nombreux adhérents dans notre pays. On peut même certifier, sans risque d'erreur, que tout Suisse fait partie au moins d'une société de tir, de gymnastique ou de chant.

Le tir est le plus ancien de nos sports nationaux, celui qui a mis la Suisse au premier rang dans les grands matches internationaux, le plus populaire aussi, le plus digne de notre fierté patriotique. Il exerce plus que tout autre, sans comporter d'excès corporels, le coup d'œil, le sang-froid, l'énergie, la volonté.

Les fêtes de tir, notamment les tirs fédéraux et cantonaux, sont parmi les plus caractéristiques de nos manifestations patriotiques et nationales.

Le canton de Vaud aura son prochain Tir cantonal du 20 au 29 juillet à Payerne, la jolie cité broyarde.

\* \* \*

La vallée de la Broye est trop peu connue; située à l'écart des grandes lignes, quoique facile d'accès, elle est restée en dehors du mouvement du grand tourisme. Mais qui l'a vue ne cesse d'admirer ses campagnes verdoyantes et fertiles, qui en font l'un des greniers de la Suisse.

Riche encore en souvenirs historiques que rappelle Avenches, Estavayer ou Payerne, la Broye mérite d'être visitée. Le Tir cantonal vaudois en fournira l'occasion et Payerne s'apprête à recevoir simplement mais cordialement les tireurs vaudois et confédérés. La Reine Berthe, qui aimait à vivre à Payerne et qui y mourut, semble avoir laissé l'empreinte de sa bonté et de sa douceur dans l'âme de la population payernoise, accueillante et hospitalière par tradition.

Payerne doit à la Reine Berthe un des beaux monuments de l'art roman en Suisse. Son ancienne église abbatiale, désaffectée, mais dont la restauration est commencée, est un spécimen remarquable de l'architecture que les moines de Cluny ont répandue en Europe par leurs couvents.

La population travailleuse de Payerne s'adonne à trois principales industries: Lait condensé, tabac, charcuterie, dont les produits jouissent d'une ancienne réputation; si l'on y ajoute les vins renommés que la commune récolte dans ses riches vignobles de Lavaux et qu'elle encave à Payerne dans ses caves historiques de la «Reine

Berthe» et de «Bonivard», on pourra constater que les produits payernois sont essentiellement utiles à la vie quotidienne et ne sont pas une industrie de luxe.

\* \* \*

Le Tir cantonal vaudois de Payerne attirera de nombreux joueurs grâce à son plan de tir avantageux, à ses huit primes artistiques et de prix modique, aux fr.185.000 de prix et primes qui sont réservés à l'adresse des tireurs. Les organisateurs ont eu surtout pour but de faciliter tous les tireurs et de permettre à tous de rapporter de Payerne une belle récompense de leurs meilleurs coups de fusil. Les 40 cibles au fusil et à la carabine, et 6 à 8 cibles au pistolet ne chômeront certainement pas pendant les dix jours du tir.

Celui-ci commencera le 20 juillet par un original concours de vitesse. Les trois principales journées seront le dimanche 22, réception de la bannière cantonale, jeudi 26, journée officielle, le dimanche 29, enfin, journée des abbayes vaudoises, avec grand cortège pittoresque où défileront les anciennes sociétés de tir du pays, dont beaucoup en anciens uniformes, brillante évocation de la terre vaudoise et de ses antiques traditions.

À l'occasion du Tir cantonal de Payerne, les CFF, qui s'associent à toutes les manifestations de notre activité nationale, accorderont des facilités de transport. On pourra venir donc nombreux dans la ville de la Reine Berthe, pour la visiter comme pour participer à la joute pacifique du Tir cantonal vaudois.

A. B.



L'Abbatiale de Payerne  
Phot. Kern, Lausanne

### Reisen nach allen Ländern

Wir besorgen Ihnen zu vorteilhaften Bedingungen  
Schiffs-Billette, Bahn- u. Flugbillette, für Geschäfts-  
reisen, Vergnügungsfahrten, Auswanderung. Or-  
ganisation von Vereins- und Studien-Reisen.  
Verlangen Sie kostenlose Auskunft vom Reise-Bureau  
Aktiengesellschaft

**Kaiser & Cie**  
58/60 Elisabethenstr  
Telephon Safran 47.60 **Basel**